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【町長・教育長】 

 

 

通告順 ４ 
質問 

議員 
久保議員 

質問 

項目 
外国人材と国際交流を、どう活用するのか 

質問 

内容 

沼田町の人口は２０２５年３月末で前年同月比４８名の減少で２，７４

６人になりました。高齢化率は４０％を超え、人材の供給力不足に早急の

手当てをしなければ、町の崩壊を招きます。これは全国すべての自治体に

共通の課題であり、同じパイ内の移住定住に加えた事業が求められていま

す。 

そこで外国人材と国際交流を、どう活用するのか。を問います。 

 

【沼田町が世界の中心】資料①を見てください。沼田町はすでに多くの

国と交流をしていますが、それらが結びついていません。 

問①  町長へ  外国と姉妹都市や友好交流をより深め持続可能にする

ためには経済交流が効果的です。まちづくりぬまたなどが最小コ

ンテナ５トンに、沼田町の官民の産物を詰め合わせて輸出し、姉

妹都市との交易で稼ぐ力を発揮し、同時に輸入も相互に行います

か。 

教育長へ 英語教師としてアイルランド人のデイビット・リンチ

先生が４月から町教育委員会の職員になりました。初等教育に期

待されるところですが、①高校や大学への進学を目的としたリン

チ先生の効果や、英語塾の充実はいかがですか。②姉妹都市や官

民の外国人材の沼田町への溶け込みや、町民との交流に、リンチ

先生はどのように活躍されますか。 

 

【外国人に選ばれる沼田町づくり】資料②を見てください。現在の「技

能実習制度」が廃止され、２０２７年から外国人材の確保と育成を目的に

「育成就労制度」が実施されます。外国人材の確保が自治体間の競争にな

る可能性が高まりました。これからは、外国人材から選ばれる町づくりが

必要です。 

問② 町長へ 外国人材に選ばれるどんな事業を行っています。 

 

【沼田町が選ばれるために絆を作ろう】資料③を見てください。外国人

材の先進地域は、民間企業の受け入れや、現地で研修会を行っています。 

問③ 町長へ 受け入れるには、①名寄市のように事前に現地で交流を

超えた勉強会、②町民と交流、③文化の違いの理解、④日本語学

校など学習の機会など、が効果的ですが、準備されていますか。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さらに、町内販売１万本×１５０円の値引きは役場が負担＝１５０万円×毎年  

↑

役場の試算で１年の利益が６０４万５千円であれば、上記のみの回収で２５年かかります。 

 

 
 

イベント、夜高あんどん祭り、雪合

戦、趣味サークル活動などで町民に

馴染んでいただき、さらなる人材の

流入のアピールにつなげる。 

 

姉妹都市 in Canada 

 

 

 

 

異国、異種業の外国人材同士の沼田町での交流 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

Numata Town is the center of the world ! 

沼田町が世界の中心 
 

 

 

資料①  

 

From Ireland to英語教師 

 

From Vietnam to 民間企業 

 

 

ＮＨＫ『すずらん』 in 21 countries 

 

出典；ＮＨＫ 

進学を目的とした民間の英語塾 

 

常に教育がハブと

なる仕掛けづくり。 

 

出典；久保元宏 

井原水産の紹介 出典；久保元宏 

友好交流 in Taiwan 

 

出典；北海道新聞 

 出典；台北駐日経済文化代表處 

 

交流を稼ぐ力

に進化させて、

沼田町の商品

を輸出するこ

とで交流を持

続可能に♪ 

姉妹都市 in Canada 

 

From Myanmar to介護 

 

異国で異業種の方々が沼田町で交流♪ 

ＮＨＫ連続テレビ小説 海外放送 

１位『おしん』 ７３カ国 

２位『カーネーション』３１カ国 

３位『すずらん』２１カ国 
沼田町へのあこがれを訴求 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保元宏様 

 

 根本です。メールを拝見しました。北海道沼田町でミャンマーの方を介護職員として

採用する動きが準備されているとのこと、お知らせくださり、ありがとうございます。

何よりも寒さが苦手なミャンマー人が、いまや北海道の札幌だけで 2000人以上住んで

いると聞いており、彼らの日本での労働意欲が伝わってきます。 

 

大半の在日ミャンマー人は、自国での劣悪な状況（仕事なし、ひどいインフレ、男子

は徴兵にとられる、地方の町や村は空爆に苦しむ、公教育は十分に機能せず、などなど）

から何としても逃れ、自分の人生を前向きに切り開いていくべく、必死の思いと準備で

日本に来ています。ましてや寒さを克服して北海道で介護の仕事に就こうとしているわ

けですから、ぜひ温かく受け入れてほしいと強く願います。以下、アドヴァイスを思い

つくままに書きます。 

 

（１）孤立させないでください。そのためにも日本語をよく教え、使える環境を整え、

日本人のものの考え方や、ものの伝え方をわかりやすくアドヴァイスしてあげてくださ

い。年齢の近い日本人との交流が何より大切です。 

 

（２）基本的な自由を保障してあげてください。仕事上の拘束（時間的、場所的）はあ

ってかまいませんが、それ以外においては自由な時間を十分に確保してあげてください。

ミャンマー人同士で話したり遊んだりできる環境を準備してあげることも大切です。 

 

（３）ミャンマー人は民族を問わず、人前で裸を見せることを嫌いますので、銭湯や温

泉に一緒にいくときはそのことに十分に注意し、できるかぎり個室空間を用意してあげ

てください。 

 

（４）料理を通じた交流は関係を深めます。ぜひ、ミャンマー料理と日本料理の交流会

のようなものを企画し、食を通じた交わりを深めてください。 

 

（５）釈迦に説法となりますが、「助けてあげる」「教えてあげる」という上から目線に

よる接触は控え、「共に学び合う」「共に助け合う」という姿勢を重視なさってください。

もちろん、仕事に関する具体的な事柄は「教えてあげる」でかまいませんが、教わるミ

ャンマー人からも様々なことが学べますので、その点を御考慮願えれば幸いです。 

 

とりあえず以上です。 

生意気なことを書きましたが、 

どうかご容赦ください。 

 

根本 敬（上智大学名誉教授） 

外国人が住みやすい所 

１．【気候】◎温暖 
 

２．【生活】◎看板が読める＝英語など 

◎都会より物価が安い 

◎同国人の助け合い 

◎生活の悩みを聞いてくれる 

◎健康の管理＝保険、定期健診 

◎様々な教育が受けられる 
 

３．【仕事】◎紹介←できれば選べる＝多様 

な産業がある、転職できる 

◎資格が取れる。→他の自治体

や自国に行ける 

外国人に選ばれる沼田町づくり 

 
 

資料②  

沼田町は寒いが、雪やスキー

場があるので異文化を楽しむ

機会を持っていただきたい♪ 

選ばれる

ためには

絆を作る 

 

専門家のアドバイス 

出典；根本敬 

つまり友達

にも沼田町

で仕事をす

るよう推薦

したくなる

街♪ 

インバウン

ドの副産物 



 

北

空

知

は

少

な

い 

 

 

２０２２年、外国人材の検討委員会を設置。 

２０２３年、副市長らネパールに行き調査。 

２０２４年、ネパールで再び調査と交流。 

名寄市に、外国人向け日本語教室を開講。 

2023年空知在住外国人 

１位 岩見沢市  ３１０人 

３位 深川市  １１５人 

９位 妹背牛町 ４６人 

２０位 雨竜町 １１人 

２１位 沼田町 ９人 

北竜町 ９人 

２３位 秩父別町 ５人 

２４位 浦臼町 ３人 
 

北海道 

沼田町が選ばれるために絆を作ろう 

名寄市 

 

資料③  

名寄市社会福祉事業団がネパールで、現地の福

祉関係者向け研修会を開催♪現地の課題を把握

し名寄市の介護技術や栄養管理などを伝えた。 

出典；妹背牛町 

ネパールの高齢者施設 

ベトナム人技能実習生を受

け入れている佐藤鋳工さん♪ 

ベトナム人技能実習生らの

生活をサポートし、町民と

の懸け橋として活躍するベ

トナム人地域おこし協力隊

２人のヌーさんとモさん♪ 

佐藤鋳工 
ベトナム 

妹背牛町 

「絆」とは、お互いを必要とする関係♪ 

出典；毎日新聞 
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【町長】 

 

通告順 ５ 
質問 

議員 
大沼議員 

質問 

項目 
ＳＡＦ（持続可能な航空燃料）の推進を 

質問 

内容 

現在、２０５０年のカーボンニュートラル実現に向けた動きが加速して

います。 

特に航空業界では、ＣＯ₂排出量を大幅に削減する「ＳＡＦ」が、その

実現の切り札として大きな注目を集めております。ＳＡＦは、従来のジェ

ット燃料と比較してコスト面での課題はありますが、廃食油を原料とした

場合、ＣＯ₂排出量を６０％から８０％削減可能とされており、持続可能

な社会を築く上で欠かせない技術になるとされています。  

ＳＡＦの原料は、廃食油、バイオマス、藻類ですが、本町の特性に合わ

せると農業廃棄物、町有林の間伐材や廃食油などが考えられます。  

あまり活用されてこなかった地域資源を、ＳＡＦの原料として協力する

取り組みは、本町が推進している「ゼロカーボンのまち」の実現に向けた

取り組みの一環にもなると思いますし、飲食店や家庭から排出される廃食

油の回収を町民にお願いすることで環境問題への関心を高めることもで

きます。 

 

経済産業省や国土交通省がＳＡＦへの取り組みについて施策を展開し

ていますし、本州の自治体においても「家庭の油で飛行機を飛ばそう」と

積極的に推進をしています。 

新たな産業創出と地域経済の活性化、サーキュラーエコノミーの構築、

町民の環境意識の向上と多岐に施策が考えられますが、廃食油の回収を町

民にお願いするとしたら、廃食油回収システムの構築から始めることも出

来ます。 

町長の所信をお尋ねします。 



ＳＡＦ「Sustainable Aviation Fuel（サステナブル・アビエーション・フューエル）

ＳＡＦＳＡＦ
《 sustainable aviation fuel 》《 sustainable aviation fuel 》

持続可能な航空燃料持続可能な航空燃料 廃食油がＳＡＦの原料に！

単価が高くても使う理由は カーボンニュートラル！単価が高くても使う理由は カーボンニュートラル！

資料 1

飲食店や家庭から排出されるゴミが資源に

廃棄物の削減になります !(^^)!

SAF 導入支援

国土交通省

経済産業省

環境省

SAF 導入支援

国土交通省

経済産業省

環境省
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